


 

   

 

Ordine del Giorno: 

• Rassegna Open 2025 

• Temi trattati nelle ultime riunioni (perizie di idoneità statica, istanze di autorizzazione 

sismica, etc.) ed eventuale formazione di gruppi di lavoro 

• Proposte di corsi, seminari e visite tecniche per il periodo Gennaio-Giugno 2025 

• Varie ed eventuali 

 

Trattazione: 

La riunione inizia alle ore 19.00 per problemi tecnici nel collegamento da remoto. 

Il coordinatore segretario riferisce della riunione avvenuta lo scorso 4 settembre presso l’Ordine per 

programmare la prossima Rassegna Open dal titolo “Rassegna Open 2025, il valore dell’abitare a 

Verona. Focus Condominio”. Alla commissione strutture è stato dedicato un intervento nel terzo 

incontro (data possibile 27 febbraio) dal titolo “Aspetti della Riqualificazione sismica”. L’ing. 

Adami riferisce la propria perplessità, già esposta nella sopracitata riunione, di parlare di interventi 

di miglioramento sismico in un momento nel quale le detrazioni fiscali legate al Sismabonus sono 

in procinto di non essere rinnovate o comunque ridimensionate. Inoltre, alcuni colleghi presenti 

fanno notare che il titolo del terzo incontro “Le manutenzioni allungano la vita del condominio” è 

fuorviante, in quanto la riqualificazione sismica non si può considerare un’opera manutentoria. 

All’unanimità viene chiesto all’ing. Adami di proporre una modifica al titolo dell’intervento, per 

esempio “Sicurezza strutturale”, potendo così programmare un intervento più generico, che tratti in 

maniera più limitata della riqualificazione sismica (viene proposto di parlare nello specifico degli 

edifici a pilotis) ma anche per esempio della resistenza al fuoco degli interrati. 

 

Si passa poi a parlare delle perizie di idoneità statica, anche a seguito della recente L. 105/2024 che 

ha introdotto delle modifiche nella normativa. Si discute del nuovo adempimento di allegare un 

progetto alle asseverazioni di conformità richieste nelle pratiche di sanatoria e, in particolare, si 

sottolinea la difficoltà di redigere a posteriori un progetto strutturale con gli stessi contenuti di uno 

nuovo, come richiederebbe la nuova normativa. 

 

Riguardo le istanze di autorizzazione sismica si ribadisce la necessità di stilare un documento che 

riepiloghi le principali richieste che vengono effettuate dal Genio Civile di Verona. Alcuni dei 

presenti sottolineano ancora il problema delle richieste di integrazione alle istanze che vengono 

inviate ben oltre i termini del silenzio-assenso. 



 

   

 

All’unanimità tra i presenti si concorda quindi di costituire dei gruppi di lavoro su questi due 

argomenti, con l’obiettivo di produrre un documento/atto di indirizzo entro la fine dell’anno. Le 

disponibilità verranno richieste sul gruppo whatsapp. 

 

Riguardo i corsi / seminari per il primo semestre del 2025 vengono elencati, trovando d’accordo 

tutti i presenti alla riunione, i seguenti argomenti: 

- Corso sul collaudo statico 

- Corso di validazione del software, con particolare riguardo agli obblighi che il progettista deve 

assolvere ai sensi del Cap. 10 delle NTC 2018 

- Seminario sulla tecnologia costruttiva in steel frame 

 

L’ing. Adami riferisce di essere stato informato dall’ing. Faretina di un seminario rivolto ai 

professionisti antincendio e ai progettisti strutturali sulla “Resistenza al fuoco delle costruzioni in 

acciaio”, che si terrà a Padova il prossimo 25 ottobre. 

 

Infine, vista la possibilità che la precedente carpenteria metallica interpellata per una visita tecnica 

non sia più disponibile, l’ing. Avesani si rende disponibile a contattare la M.B.M. - Costruzioni in 

Acciaio di Caselle (VR). 

 

La riunione termina alle ore 20.15. 

 

Incarichi affidati e scadenze previste: 

• nessuno 

 

Soggetti Esterni presenti: 

• nessuno 

 

 

Il Coordinatore Segretario 

Ing.Paolo ADAMI Firma ________________________________ 

 

 

Il Consigliere Referente 

Ing. Silvia LAVARINI Firma ________________________________ 

 


